
! 蒂加纳

! ! ! !中超首轮，上届亚军北京国安就挨
了升班马广州富力一记“闷棍”，不仅输
了球，失球数还达到 !个。而上赛季的
北京国安整个赛季才丢了 "#个球，比
积分高出自己 #$分之多的冠军广州恒
大队还少两个。
今晚申花战国安，对方已渐显老态

的防线是申花可以拿来做一番文章的。
国安队的防线由清一色的老将组

成。右后卫周挺、中后卫徐云龙均年满
!!岁，虽说经验丰富，但毕竟“年事”已
不低；右后卫张辛昕也已 "%岁，昨天京
城媒体在分析旧将乔尔的进攻特色时，
总结出一个“乔尔区”，意即乔尔擅长在
右侧对方球门区与禁区之间的区域活
动并得分，且不说阿内尔卡今晚能否登

场，光是一个乔尔，就将对张辛昕的左
侧防守形成极大压力。刚租借来的矫喆
虽然也算边路防守的好手，但 !#岁的
他今年来国安后尚未上过场，能否与防
线上的队友形成默契还是个未知数。
更大的麻烦还来自中路防守。上一

场与徐云龙搭档的是外援弗朗索瓦，这
个黑大个的防守能力并不能让人十分放
心，后不幸受伤被换下，估计需要较长时
间才能恢复。另一名中后卫雷腾龙也在
伤病恢复期中，这样中后卫只剩下年轻

的于洋和上赛季曾被租借出的郎征可
用。与徐云龙搭档时间最长的张永海，虽
说转会至中甲的广东日之泉未果回到了
队中，但国安队没有给他报名，因而他还
没有上场资格。
另一个隐患或许是门将。由于杨智

受伤，"!岁的侯森顶了上来。虽然他在
对韩国蔚山现代的亚冠比赛中表现尚
可，但发挥的稳定性肯定不如国门杨智。

驻京记者 王亦君
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! ! ! !“阿内尔卡
和申花一起来了
吗？”昨天在工人
体育场内，国安

主帅帕切科在新闻发布上，向记者关切
地询问法国人的情况。
得到了肯定的答案后，帕切科思考

了一小会儿，“我想，那他肯定要出场
了。”随后，他说：“不管阿内尔卡是否出
场，我们都希望凭借主场的优势，战胜
申花，拿下胜利。你知道，足球是 ##个
人的比赛，我们不会为阿内尔卡一个人

制定专门的战术。”
转过身，帕切科离开了发布厅，走进

场地时，申花刚刚离开。他和老朋友蒂加
纳，在球员通道里迎面碰上。今晚京沪之
战的另一个亮点，便是昔日对手之间的
相聚。这两天，还有球迷专门找出了蒂加
纳和帕切科同场竞技的老照片。“确实，
做运动员时，我俩就一起踢过球。后来，
我们都当了教练，也做过对手。”蒂加纳
说，不管怎样，老友重逢总是件开心事。
来中国执教，第一次和球队出征，就

面对老对手，蒂加纳说：“我确实不太知

道，京沪之战
火爆到何种
程度。今天到
了工体，我们
已经感受到了压力。不过，我经历过各种
各样的情况，有一点可以肯定，客场压力
不会对我造成任何影响。”
虽然对京沪之战的场面并不了解，

但蒂加纳至少知道乔尔和国安的关系。
昨天，他最后还不忘提上一笔，“明天，
我希望乔尔能够继续进球。”

记者 钟喆!本报北京今日电"

帕切科关注对方主将
蒂加纳看淡客场压力
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! ! ! !很久了#中国足球迷看的#大多是

外国人的德比$ 西甲的皇马 !"巴萨#

英超的曼联 !"曼城% 前者被誉为国家

德比#而后者呢#则是城市德比%

其实#这样级别的德比#已不仅仅

是一座城市的# 也不仅仅是一个国家

的#而是属于全世界的%

翻看去年 #$月英超的曼联战曼城#不

仅曼彻斯特的球迷在看# 全英国人在看#

全世界的球迷# 大多也在看% 而去年 #%

月#西甲的皇马战巴萨#全球超过 &亿的

人在关注&&所以#足球#肯定是一座城市

最好的名片#是一个国家最佳的形象展示%

很久了#中国足球迷的心#一直是落

寞的#因为对中国足球失望#对国内的联

赛不满%好在很多事情在跌入低谷之后#

必有所反弹#就如 %$#%年的中超#到目前

为止#显示出前所未有的光景#这一点#从

城市德比的重新崛起#从国家德比的重新

兴旺#就可看出一二%

今夜# 中超第二轮注定是不寻常

的# 因为有京沪纠缠多年的 '国家德

比(#因为有广州的城市德比#中国足球

的德比夜#注定会有春天的气息%

据说广州的门票#已一票难求)而北

京的赛前气味#也已提前'热辣(% 法国名

牌阿内尔卡*澳大利亚大牌乔尔#充其量#

也不过是我们自己的国产德比大片中的

一个个角色而已% 中超#不会成为哪一位

大牌的独角戏#也不会成为某一座城市的

专属舞台#仅城市德比#我们就可以一口

气列出上海!申花#申鑫"*广州!恒大*富

力"#还有大连!阿尔滨*实德"&&

这是中超的全新德比#这也是中国

足球的崭新契机% 那些在凌晨时分#带

着朦胧睡眼看英超*西甲的朋友#可以

在这个乍温还寒的夜里# 走进体育场#

或打开电视机#看一场国产德比% 这种

感觉#值得体验一下% 小娴

我们自己的德比
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! ! ! ! #$分钟，一个
球员能做什么？昨
晚，阿内尔卡在北
京工人体育场公
开亮相的一刻钟，
征服了在场的记

者。“原来足球可以这么踢。”
按照惯例，每次申花的赛前

训练课，都向记者开放 #$分钟。
“阿内尔卡能上场吗？”昨天，法国
人抵京时，北京的媒体和球迷就
不停发问。
晚上，工体的顶灯全部打开。

阿内尔卡和队友集体出现在了球
场上。不过，他选择远离记者，在远
处和两名外援热身传球。“阿内尔
卡在哪啊？”后来的记者都在寻找。
短暂的热身过后，蒂加纳把球

员叫到一块。阿内尔卡和曼塞、戴
琳、宋博轩等 %名球员分在同一小
组，做抢球练习。法国人有板有眼。
腿、脚、肩、头……似乎身体的每一
个部位，都和球黏在了一起。“阿内

尔卡的球，太细腻了。”耳边不停传
来各地记者的赞扬声。而记者离场
后，相关人士透露，阿内尔卡还参
加了球队的对抗性训练。种种迹象
表明，他极有可能参加今晚的京沪
之战。

不过，主教练蒂加纳，对于阿
内尔卡是否上场的问题，依然口风
很紧。“我一直强调不要带伤上场，
我当运动员的时候，有过带伤上场
导致伤势加重的情况。所以，我不
希望这样的情况发生在阿内尔卡
身上。我想大概要一个半月左右时
间，大家必须耐心等等。”
申花董事周军透露，阿内尔卡

求战的欲望很强烈。“他的球技高
出我们队员很多，底子好，记者感
叹很正常。我只能说，阿内尔卡一
直很想登场亮相，但到底能不能
上，要看他的状态和教练组的意
见。”

记者 钟喆
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! ! ! !战国安，或许只是申花国际化道路
上，一个小小的驿站。
京沪之战前夜，北京亚洲大酒店底

层，本报记者和申花董事周军“面对面”。
一问一答，再尖刻的问题，他始终保持着
不回避、不敷衍的态度。一个申花前进的
脉络，跃然眼前。
就像周军透露的那样，“申花现在是

代表亚洲，走向世界。”阿内尔卡、蒂加
纳、德罗巴……其实，连西甲球队，也曾
主动找到申花，希望能够“被收购”。

没有心理阴影
国安和申花的恩恩怨怨，说不尽，道

不明。这么多年过去了，去年申花在悉尼
参加亚冠，还有北京国安的球迷，打出“%

比 #”的横幅去闹场。
“京沪之战，只是中超里最普通的

一场比赛而已。也许因为
球队之间的某段历史和传
统，给球迷留下了深刻的
印象，大家总在期待着下一场比赛，
会不会更精彩。”
周军说，#比 %，在上海足球的历史

上，确实是一个痛苦的记忆。“但那段历
史，实在太遥远。虽然当时我没有现场看
比赛，但可以肯定，那绝对不是两队真实
的水平差距。”

“对于球队的管理层来说，我们是
"&&'年接手申花，#比 %的那段经历，真
的很陌生。”周军说，现在申花的球员可能
和他一样，顶多是听说过那段历史。“战国
安，球员们没有心理压力，更不会激动到
一定要赢几个球，来找回面子。”怀着一颗
平常心，踏上赛场，足矣。

不与恒大比较
足球是圆的。“也很难说得清，绝对

的对与错。”
中超因为有了恒大，有了亚冠首轮

那场甜蜜的“$比 #”，让球迷看中国足
球，又重新找回了一点动力。目前的申
花，尽管手笔也不小，但走的并不是同一
条路。

“说到恒大，在我的印象里，他们的外援很好，内援基本上
都是国家队的老队员，几乎没有一个自己培养出来的年轻人。”
但提申花，球迷盼着阿内尔卡、蒂加纳的闪光，也期待在布拉泽
维奇手下崛起的冯仁亮、吴曦、宋博轩、邱天一有出彩的表现。
“搞足球，有时也需要一点运气。”周军回忆，"&#&年，申花

外援攻击群的实力，不比恒大差。“你说，里亚斯科斯和穆里奇
谁好？我看不好说。”但那一年，申花领先很多轮，最终还是没能
拿到冠军。“甚至连第二名也不是，我们很惋惜、很遗憾。”
但，申花没有沮丧。“"&##年，申花还在培养这些新人，我

们有过 $连胜，也有过 (轮不胜。”申花一直在给自己造血，等
待时机，这就是申花和恒大的区别。“一支一心想着夺冠的球
队，很难把上场时间留给新人。因为想夺冠军，就不会给年轻人
太多机会。他们不稳定，缺乏经验。”不过，周军说，今年申花大
力引援加上之前在年轻球员上的储备，俱乐部新赛季的目标，
已经调整。“我们真正想做的是，能拿成绩、能有影响力，能培养
新人的‘三好球队’。”

欧洲行收获大
“冬训时，我们到欧洲，无论跑到哪，都受到尊重。”现在回

忆起来，周军依然很甜蜜。“在西班牙，在法国，在欧洲的转会市
场，有球星买卖，就有申花影子。在西班牙，我们每场比赛，都有
当地球迷热情地在场边加油。”周军介绍，在西班牙，不少海外
拉练的中国球队都和西班牙的俱乐部打了比赛。“但在我印象
里，只有对申花时，他们派出的是全主力阵容，尽管球队输给比
利亚雷亚尔好几个球，但我们受到了尊重，球队得到了锻炼。”
在西班牙期间，一支西甲球队还主动找到申花，“对方问我

们，能不能收购他们的球队。”这支西甲球队很有诚意。“他们列
出了一个单子，俱乐部有多少赞助商、转播费是多少，门票的大
致收入。其实，听他们这么一算，需要我们投入的，也就是一些
购买球员的费用。但因为最终我们没有谈成合作，也属于商业
机密，今天就不透露这支西甲球队的队名了。”

榜样作用明显
申花下榻的宾馆大堂，昨天成了球员和球迷的“集散地”。

晚餐后，戴琳、王大雷、吴曦……不少球员都坐在大堂里聊天。
阿内尔卡从饭厅里走出来，被不少球迷围住，要求合影签名。
“俱乐部引进巨星，就是希望有人关注球队，让所有球员都

有被关注的感觉，建立信心，知道什么才是一个职业球员。”而
阿内尔卡的榜样作用，已经起到了这种效果。
“你看，我们的球员，以前都在房间里闷着，现在都到大堂来交

流。可别小看这个小小的变化。”周军说，这是球员心胸培养的开始。
“只有开放、奔放的球员，才会有视野，才能找到更广阔的舞台。”

短短数日，阿内尔卡和队员之间的交流也不少。“他更喜欢
上海这座城市了。”周军说他和阿内尔卡现在是很好的朋友。
“给我印象最深的是阿内尔卡的职业，除了训练，他的生活很简
单。这点，国内球员需要学习。”记者 钟喆 !本报北京今日电"


